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A N F R A G E von Jacqueline Hofer (SVP, Dübendorf) 

Betreffend Anfrage zur Dauer von Strafverfahren 

 

Es ist für die Betroffenen kaum auszuhalten, jahrelang mit Strafverfahren konfrontiert zu 
sein. Diese Verfahren ziehen sich oft in die Länge, auch wenn es sich nur um geringfügige 
Vergehen handelt. Die Staatsanwälte möchten diese Fälle oft mit einem Strafbefehl ab-
schliessen. Personen, die sich dagegen wehren und keine Vorstrafe riskieren möchten, müs-
sen den langwierigen und kostenintensiven Weg eines ordentlichen Verfahrens einschlagen. 
 
Sogar auf Strafrecht spezialisierte Anwälte bemängeln die lange Dauer der Verfahren. Diese 
Verzögerungen führen nicht nur zu grossem Ärger und hohen Kosten für die Betroffenen, 
sondern belasten auch die Gerichte und die Justizbehörden unnötig. 
 
Ein Artikel in der Zeitschrift Watson vom 25. April 2024 berichtete von einem ungebremsten 

Fallwachstum bei der Zürcher Staatsanwaltschaft: Im Jahr 2023 gingen bei ihr 32'270 neue 
Fälle ein, was zu einer erheblichen Arbeitsbelastung führte. Einzelne Staatsanwältinnen und 
Staatsanwälte haben bis zu 100 offene Fälle. 
 
Ich bitte daher den Regierungsrat um die Beantwortung der folgenden Fragen zu den Pen-
denzen der Zürcher Staatsanwaltschaft (gesondert ausgewiesen nach den acht Staatsan-
waltschaften): 
 
1. Falldauern und offene Fälle: 

• Wie viele Fälle sind aktuell noch offen (Tabelle/Eröffnungsjahr)? 

• Wie viele Fälle wurden in den letzten drei Jahren durchschnittlich pro Jahr abgeschlos-
sen? 

• Wie viele Fälle sind derzeit vor den Gerichten pendent (Tabelle/Jahr der Einreichung an 
der ersten Gerichtsinstanz)? 

2. Strafbefehle und eingestellte Verfahren: 

• Wie viele Strafbefehle wurden in den letzten drei Jahren erlassen? 

• Wie viele Verfahren wurden in den letzten drei Jahren eingestellt? 

• In wie vielen Fällen wurde eine Nichtanhandnahmeverfügung erlassen? 

3. Durchschnittliche Verfahrensdauer: 

• Wie lange dauert derzeit ein Verfahren durchschnittlich von der Einleitung bis zum Ab-
schluss? 

• Wie viele Verfahren dauern derzeit länger als ein Jahr? 

4. Arbeitsbelastung: 

Wie viele Fälle betreut ein Staatsanwalt resp. eine Stellv. Staatsanwältin im Durchschnitt? 
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